

Policías y civiles chavistas disparan contra una marcha de la oposición

Los manifestantes respaldaban en Caracas la destitución de los magistrados que inhabilitaron al Parlamento. Los incidentes dejan nueve heridos

ALFREDO MEZA, **Caracas**
Agentes de las fuerzas de seguridad y grupos de civiles chavistas impidieron ayer el desarrollo de una marcha opositora en Caracas. Los manifestantes se habían congregado para reclamar la destitución de los jueces del Tribunal Supremo de Justicia que la semana pasada arrebataron las funciones al Parlamento.

La Policía Nacional Bolivariana, que usó gases lacrimógenos y pelotas de goma, y fuerzas de choque chavistas motorizadas que dispararon contra la multitud buscaron frenar el avance de la

manifestación, que se dirigía hacia la Asamblea Nacional, según denunciaron varios manifestantes, entre ellos Lilian Tintori, esposa del dirigente opositor encarcelado Leopoldo López, y

Henrique Capriles, gobernador del Estado de Miranda y excandidato presidencial. El alcalde de un municipio caraqueño informó de que había al menos nueve heridos, uno de ellos por el impacto de una bala en la pierna. Una concentración chavista convocada para boicotear la marcha de la oposición elevó la tensión en la capital.

Nicolás Maduro: “La OEA es un tribunal de la inquisición”

PÁGINA 7

PÁGINA 6



Opositores al Gobierno de Nicolás Maduro se enfrentan a miembros de la Policía Nacional, ayer en Caracas. / CRISTIAN HERNÁNDEZ (EFE)

Salvaje ataque con armas químicas contra niños y civiles en Siria

NATALIA SANCHA, **Beirut**
Decenas de personas murieron ayer en Siria tras un bombardeo aéreo en Jan Sheijun, una zona controlada por los rebeldes, en el que supuestamente se emplearon armas químicas. Se desconoce si se trató de aviones rusos o sirios. “Hay más de 80 muertos y 400 personas afectadas por el gas tóxico con problemas respirato-

rios y vómitos. La mayoría son mujeres y niños. El ataque se produjo a las seis de la mañana, cuando dormían”, relató por WhatsApp el conductor de una de las ambulancias movilizadas. El Consejo de Seguridad de la ONU analizará hoy lo ocurrido. El ataque pone en riesgo el proceso de negociación en marcha entre el régimen y los rebeldes.

PÁGINA 3

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Condena histórica en Colombia por el caso de los ‘falsos positivos’

21 militares cumplirán penas de cárcel por el asesinato de civiles

ANA MARCOS, **Bogotá**
La justicia colombiana condenó ayer a penas de entre 37 y 52 años de cárcel a 21 militares, entre ellos un coronel, por el asesinato de civiles indefensos a los que hacían pasar por guerrilleros durante el Gobierno de Álvaro Uribe. El escándalo, desvelado hace una década y conocido como los falsos positivos, fue una de las expresiones más crudas de la guerra. Los soldados buscaban obtener réditos económicos y vacaciones a cambio de falsos resultados en la ofensiva contra los insurgentes lanzada por el Ejecutivo. PÁGINA 11

La captura de un jefe policial sitúa el foco sobre las autoridades

La doble vida del fiscal narcotraficante

PABLO FERRI, **México**
Édgar Veytia, fiscal de Nayarit, un Estado clave en la lucha contra el narcotráfico en México, fue detenido hace una semana por el FBI, acusado de traficar con cocaína, metanfetamina y marihuana a Estados Unidos. Su captura pone el foco sobre el gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, de quien muchos creen que es imposible que no supiese nada. PÁGINA 12

ADEMÁS

Ecuador profundiza su polarización

Tras las elecciones, Ecuador ha quedado dividido entre los partidarios de Moreno, vencedor, y Lasso, que exige un recuento. P8



Los casos judiciales cercan a Cristina Fernández P9

25 años del autogolpe de Fujimori en Perú P10

20.000 desplazados por la violencia en México P12